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第10回 学校規模適正化山崎南中学校区協議会 会議録（R6.12.10） 

 

（会議の経過） 

発言者 議題・発言内容 

次長 

 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

総務部会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

１．開会 

 

２．あいさつ 

本当に寒くなってまいりました。また、今年もあと20日あまりで終わります。

開校に向けても最後の詰めになるかと思いますので、本日も慎重審議をお願い

します。 

 

３．前回の会議録等の確認について 

それでは、３番の前回の会議録等の確認について、事務局より説明をお願いし

ます。 

 

前回の会議録につきまして、確認をお願いします。 

修正すべき部分、加筆すべき部分等がありましたら、ご意見をいただきたいと

思います。よろしくお願いします。 

 

意見はございませんか。ないようであればこれで承認することとします。 

次に報告事項に入ります。 

 

４．報告事項 

 (１) 校歌の歌詞および校歌の曲の決定について 

 (２) 総務部会からの報告 

 (３) ＰＴＡ部会からの報告 

 

校歌の歌詞および校歌の曲の決定について、事務局よりお願いします。 

 

（資料５～８Ｐにより、校歌の歌詞および校歌の曲の決定内容について説明） 

 

次に総務部会からの報告についてお願いします。 

 

（資料９～13Ｐにより、総務部会での通学路・スクールバスに関する協議につ

いて説明） 

 

（10月25日開催した戸原地区保護者への通学路・スクールバスに関する説明に

ついて報告） 

 

次にＰＴＡ部会からの報告についてお願いします。 



2 

 

 

ＰＴＡ部会長 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

児童指導・保

健体育部会長 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

児童指導・保

健体育部会長 

 

 

 

委員 

 

児童指導・保

健体育部会長 

 

 

（当日配布資料により、ＰＴＡの予算、会費、規約、役員編成、現ＰＴＡの会

計の取扱い等について説明） 

 

(１) から(３)の報告が終わりました。ご意見、ご質問等はありませんか。 

 

スクールバスですが、①宮西から②宮東に行き、その後もう一度①宮西を通っ

て、③下宇原北、④下宇原南に向かうルートであっていますか。 

 

ルートについてはご質問いただいたとおりです。その後、④下宇原南で方向転

換して、戸原小の前を通り、山崎南小へ向かいます。帰りも同様です。 

 

ほかにありませんか。ないようであれば、５の協議事項に入ります。 

 

５．協議事項 

 (１) 上履き（体育館シューズ）について 

※ ４(４)の報告もあわせて行う。 

 

（資料14Ｐにより、再度検討することとなった上履きについて提案） 

 

（資料15～17Ｐにより、10月21日に開催した児童指導・保健体育部会での上履

きの検討内容について説明） 

 

説明がありましたが、この上履きについて、ご意見ご質問はありませんか。 

 

ハイカットの靴は不可となっています。着脱に時間がかかるとのことですが、

足首を保護する意味で安全性は高いと思います。一概に不可でなくともよいと

思います。 

 

足首を保護する目的があることは承知していますが、ただ、部会の中ではそこ

をどうするかという議論にまでは至っておりません。今おっしゃられたのは、

バレーボールシューズなど、ハイカットのものを履いている子がいればそれを

流用してもいいかというご意見でしょうか。 

 

はい。 

 

それにつきましては、基本不可としたうえで、バレーで使っているハイカット

シューズを流用したいのだがこれを履いてもいいか、学校に相談いただく形で

はどうでしょうか。 
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委員 

 

 

 

児童指導・保

健体育部会長 

 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

児童指導・保

健体育部会長 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

やはり小さな児童は、靴の着脱に時間がかかるのは事実です。そこに対する注

釈としておりますので、ご理解いただければと思います。 

 

それは靴を変えるたびに学校に申請をして許可をもらう形になるかと思いま

す。そうなるのであれば「ハイカット不可」の書き方はやめたほうがいいので

はないでしょうか。 

 

今回の部会からの提案は、製品を指定しているものではないので、注釈はつけ

ますが、幅広い選択肢の中から選んでもらえればと考えております。ハイカッ

ト不可の注釈を抜くということであれば、この協議会で決定いただければと思

います。 

 

注釈でハイカット不可となっているのに、学校で許可をもらって履いていると

なったとき、いじめにつながるおそれはないでしょうか。履いてよいか、ダメ

か、はっきりするほうがよいと思います。 

 

ハイカットを希望する方が多いのであれば、〇〇委員の意見にあったようにハ

イカット不可の文言を削除するほうがよいと思います。 

 

全国的にはどうなっているのでしょうか。足首も固定されるのであれば、問題

ないように思います。これは、いつ頃までに決めればよいのでしょうか。 

 

２月７日に新入生の説明会があるので、それまでには、決めておきたいと考え

ています。 

 

部会では他にどのような意見がありましたか。 

 

私の家族が教員で体育館をよく使用する側なので聞いてみたのですが、上履き

が運動靴と同じ色で、運動靴であることに教員が気付かなかった場合、砂で体

育館の床のコーティングが傷つくとのことでした。一見して上履きか運動靴か

わかるほうが、教員としては管理しやすいとのことでした。 

城下も戸原も、上履きと体育館シューズは同じなので、体育館にほこりは入っ

てくると思いますが、体育館を守る意味で区別することは大事だし、一見して

わかることで、先生の負担軽減にもつながると思います。子どもにとっても一

見してわかるほうが、先生にその都度確認されるより負担は少ないように思い

ます。 

 

ハイカットについても少し意見がありました。一人だけならばそんなに時間は

かからないかもですが、複数人になってくると、授業等の運営に影響が出てく
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委員 

 

 

委員 

 

 

児童指導・保

健体育部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

るのではないかとの意見があり、深い議論まではなかったのですが、ハイカッ

ト不可の方向となりました。 

 

提案内容の①の部分、少し解釈が分かれるところがあるので、周知される際に

は、文言の整理をお願いしたいと思います。 

 

もうすでに靴（上履き）を持っているのであれば、足が大きくなって履けなく

なったときに統一していく方法もあると思います。 

 

以前は、校舎の上履きと体育館シューズを別で準備していました。そのあたり

のことを踏まえ提案の①の部分は書いているのですが、解釈が分かれないよう

書き方を工夫します。 

ハイカットのことについては、ハイカット不可と書くか、書かないかで、協議

いただければと思います。 

私の調べている範囲では、上履きという売り文句で販売されているハイカット

のものはほぼないと思います。また、城下小で現在履いているものは、上履き

のなかでは高い部類になるかと思います。ハイカットのものはバレーボールや

バスケットボールをされているお子さんが持たれているかと思います。 

今回、あらためて部会で検討する際、提案内容にある①②③を協議していった

のですが、学校側の意見として、着脱しやすいほうがいいとの意見があり、注

釈に加えています。ハイカットでも着脱しやすいタイプがあるということです

ので、ここで協議いただければと思います。 

 

それでは挙手で決めたいと思います。 

ハイカット不可の文言を削除することに賛成の方は挙手願います。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数でありますので、14Ｐの提案内容からハイカット不可の文言を削除し

て、承認することとします。続いて、６のその他に入ります。 

 

６．その他 

７．次回開催予定について 

以前の会議でも少しお伝えしておりますが、閉校式について、戸原小は３月１

日、城下小は３月８日に開催します。出席につきましてよろしくお願いいたし

ます。案内については、別途文書でも送付します。 

また、先ほど上履き・体育館シューズのことを決めていただきましたので、地

区協議会として、協議・決定いただく事項は、すべて終了しました。 

そのため、１月の地区協議会は中止とし、２月12日の地区協議会で各部会から
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会長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

報告をさせていただきたいと思います。 

 

ありがとうございます。その他と次回の日程について事務局から話がありまし

たが、ほかに何かありませんか。 

 

その他ということで、第６回の協議会で話が出た小中の間にある水路のことで

す。水路としては開渠のほうが管理しやすいと話がありました。また、その際、

〇〇委員から児童の安全面のこともあるので検討くださいとの話もありまし

た。一方で、今度建設が予定されている病院ではほとんどが暗渠かと思います。 

暗渠のほうが水路として管理しやすい面があるのではないかと思います。 

ですから、山崎南小と山崎南中の間も暗渠にして、一体的な敷地にしてほしい

と強く思います。 

 

そのときも少し言わせてもらったのですが、大きな暗渠だったら管理もしやす

いかと思います。子どもたちが小中を行き来することが多くなるのであれば、

そのあたりを含めて、対策を検討してもらいたいと思います。 

 

この場ですぐ結論は出しにくい話かと思いますが、事務局いかがでしょうか。 

 

現時点では、３月末までに体育館北側のところに４ｍ程度の床板をかけて、転

落防止柵を設置して行き来がしやすくなるよう計画しております。また、運動

場側にも床板がかかっていますが、そこにも転落防止柵を設置する予定です。 

先ほどご意見のあったことにつきましては、管理者との調整も必要になります

ので、今すぐ回答ができませんが協議をさせていただきたいと思います。 

 

今言われた管理者は、水利組合の方でしょうか。ここに城下地区内の自治会長

さんも出席されていますので、また話をしていただければと思います。 

 

大きい暗渠であれば掃除もしやすいと思いますので、検討をお願いします。 

 

ほかにありませんか。 

 

制服や体操服について、ＪＡドリームで購入できるとのことですが、少し遠い

ように思います。これはどうやって決まったのか、教育委員会に確認させても

らいました。独占禁止法のことであったり、また、販売店の関係でメーカーも

いろいろと対応されているようですが、そのあたりのことを詳しく教えていた

だければと思います。この場が難しければ、個人的にでも構いませんので、よ

ろしくお願いします。 
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委員 

 

 

 

 

児童指導・保

健体育部会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

児童指導・保

健体育部会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

大砂次長 

 

 

 

 

副会長 

前回も少しお伝えしましたが、同じく制服の関係で、確認させてください。 

注文方法について、検討するで終わっていたと思いますが、その後どうなって

いるでしょうか。 

また、今後の会議日程についても確認させてください。 

 

注文方法については、どのあたりのことでしょうか。 

 

 

前回のお話で、注文はＪＡドリームに電話をして、受取は学校または子どもを

通じて送付という話だったと思います。受取についてはこれで問題ないです

が、注文については平日の昼間にＪＡドリームさんに電話するのはどうかなと

いうことで意見を伝えさせていただきました。 

学校でとりまとめてもらえるのか、インターネットで注文できるのか、そのあ

たりについて、確認させてください。 

 

ＪＡドリームは平日にしか空いてないため、平日に電話していただくことにな

ります。その注文用紙を学校に置き、とりまとめるかというところは、最終確

認までできていないので、次回に報告させてください。 

基本的に、ＪＡドリームに注文が入り、入金が確認できれば学校へ届けていた

だく、または、ＪＡドリームで受け取るという部分は、変わりありません。 

 

もう１点、質問いただいた会議については、１月15日の地区協議会は中止にさ

せていただき、次回は２月12日を予定しています。よろしくお願いします。 

 

他にありませんか。ないようであれば、本日の会議は終了とします。 

事務局のほうへ進行をお返しますので、よろしくお願いします。 

 

西明寺会長、ありがとうございました。 

ほかの委員の皆様におかれましても、慎重審議いただき、ありがとうございま

した。協議会の閉会にあたり、宮脇副会長よりご挨拶をお願いいたします。 

 

８．閉会 

本日も熱心に協議いただき、ありがとうございました。 

各部会からも報告がありましたが、開校まで待ったなしの日程になってきてお

ります。城下小と戸原小の子どもたちが一つになってみんなにこにこと、また、

保護者の皆さんもにこにことされている場面が思い浮かびます。その開校に向

けて、もうひと踏ん張り、頑張っていきましょう。 

本日はありがとうございました。 

 
 


